

VERANSTALTUNGSPROGRAMM AN DER SIAMS 2018

Forum Saal 1. Stock (andere Räume gemäss Angaben)

Dienstag, 17. April 2018

09.00 : Eröffnung

09.30 – 10.00: Begrüssung

10.00 – 10.45: Durchschneiden des Bands und Besichtigung der SIAMS mit den Gästen

10.45 – 13.00: Offizieller Teil mit den politischen Behörden der drei Kantone Bern, Neuenburg und Jura sowie den Herren **Johann Schneider-Amann, Bundesrat, und Martin Vetterli, Präsident der EPFL.**

17.30 – 18.00: «Improvisierte» Musik einer Aussteller-Gruppe (Stand Rimann, Halle 1.1.)

18.00 – 20.00: Auf dem Weg zum KMU der Zukunft:

Digitalisierung, Produktivität, Geschäftsmodell

- Was sind die Kennzeichen des industriellen Wandels?
- Wie integrieren KMUs derzeit das Potential der Digitalisierung und des IOT, des Internet of Things?
- Ist die Produktivitätssteigerung noch ein glaubwürdiger Weg?
- Wie beeinflussen IT-Plattformen oder IT-Netzwerke die Zusammenarbeit in der Wertschöpfungskette?
- Können neue Geschäftsmodelle angestrebt werden?
- Wie können in diesem Entwicklungskontext Zulieferaufträge vergeben werden?

Eine Abendveranstaltung der Volkswirtschaftskammer des Berner Jura (CEP), die anhand von konkreten Fällen die Hauptaspekte des gegenwärtigen industriellen Wandels behandeln wird.

VERANSTALTUNGSPROGRAMM AN DER SIAMS 2018

Mittwoch, 18. April 2018

- 11.00 – 13.30:** **Swissmem – SWISS MEASURING – Mesure dimensionnelle**
Eine einmalige Gelegenheit, um Kontakte zu knüpfen und Beziehungen zu pflegen – Experten zu treffen – etwas zu essen & zu trinken – und all dies in einer sympathischen Atmosphäre.
Keine Anmeldung erforderlich, alle sind herzlich willkommen!
- 17.30 – 20.00:** **Empfang der Kantone Bern, Jura und Neuenburg**
Gibt es die Marke «Arc jurassien» überhaupt? Ja, sagt der Gründer der Marke «Wallis», Hr. Yvan Aymon. Allerdings, so seine Aussage, reiche die reine Existenz nicht aus, denn es ist die Rolle einer Marke, zur Attraktivität einer Region beizutragen. Trifft das hier denn zu? Die Regierungsräte der drei Kantone reagieren.
Apéro-Buffer.

Donnerstag, 19. April 2018

- 10.30 – 14.00:** In diesem Jahr **feiert Orif** – die Organisation der Romandie für Integration und Berufsausbildung – **ihr 70jähriges** Bestehen. Ihre Aufgabe, Menschen in Schwierigkeiten auszubilden und zu integrieren, ist wichtiger denn je. Industrie 4.0 bringt die Produktions- und Vertriebsprozesse in Bewegung. Welche Auswirkungen hat dies auf die Personalbestände der KMU und, darüber hinaus, auf die berufliche Eingliederung der Schwächsten? Wir laden Sie ein, diese Fragen im Beisein von Integrations- und Wirtschaftsakteuren am Runden Tisch zu diskutieren.
- 12.00 – 16.00:** **Siemens: ein umfassendes Programm im Museumsraum im 4. Stock**
Apéro-Buffer
- 13.00 – 13.45:** **Mehr Produktivität dank virtueller Inbetriebnahme** (Französisch)
- 13.45 – 14.00:** Pause und Erfahrungsaustausch
- 14.00 – 4.45:** **The Digital Future of Maintenance Has Already Started** (English)
- 14.45 – 15.00:** Pause und Erfahrungsaustausch
- 15.00 – 15.45:** **Collision Avoidance with a 5-Axis Milling Machine** on SinuTrain (English)
- 15.45 – 16.00:** Erfahrungsaustausch

VERANSTALTUNGSPROGRAMM AN DER SIAMS 2018

15.00 – 16.30: **Bovard – Patente und Marken im Zeitalter von Industrie 4.0 und künstlicher Intelligenz (AI).**

Industrie 4.0 und künstliche Intelligenz verändern das industrielle Umfeld grundlegend. Welche Auswirkungen haben sie auf den Schutz des geistigen Eigentums?

17.30 – 22.00: **Apéro-Buffer der Aussteller**

Der Apéro wird zusammen mit den Ausstellern realisiert und in **Halle 1.2 stattfinden.**

Freitag, 20. April 2018

9.30 – 10.30: **Safechem und Brenntag – Technische Informationsveranstaltung zur Präsentation eines bedeutenden technologischen Durchbruchs auf dem Gebiet der Heissentfettung mit modifizierten Alkoholen,** wozu bisher nur chlorierte Lösungsmittel oder Waschmittellösungen verwendet werden konnten.
Es folgt ein Brunch und ein Erfahrungsaustausch.

12.00 – 15.30 **Forum économique franco-suisse** – Der Kanton Jura, das Département und der Grossraum Belfort arbeiten schon seit Jahren eng zusammen. Daraus entstand ein gemeinsames Vorhaben: den Unternehmen die wirtschaftlichen Interessen, die die Entwicklung und Attraktivität ihrer Gebiete beeinflussen, näherzubringen. Das Hauptziel ist, den französischen und schweizerischen Unternehmern zu ermöglichen, sich zu treffen, auszutauschen und Geschäftsmöglichkeiten zu fördern.

14.00 – 14.30 **Presse: die SIAMS 2018 neigt sich dem Ende zu** (Restaurant Les Deux Tours)

17.00: **Ende der SIAMS 2018**
Nächste Veranstaltung: **vom 21. bis 24. April 2020.**

Änderungen vorbehalten.